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Obras de tratamento de esgoto estão inacabadas
Copasa anuncia conclusão em julho

Córrego Coolapa cheio de mato pode reter
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Prefeitura nomeia
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Vereadores denunciam degradação ambiental, poluição de manancial e prejuízos financeiros do cidadão e do Município
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O remédio
amargo

“A gazela acorda com o arrulhar da pomba;
a rocha, só com dinamite”. –  Emmanuel

Muitas vezes passamos por situações terríveis, devido
a doenças pessoais, ou em parentes muito próximos;
graves problemas financeiros que abalam fortemente
nossa estrutura; morte de um ente querido, uma esposa,
um esposo, um irmão, um filho;  desajustes conjugais,
que sempre machucam muito, porque é um castelo de
sonhos que levou anos para ser construído e que, de
repente, desaba, cai por terra de uma vez...

Há uma corrente na medicina, indiana, se não me falha
a memória, que – diante de um desajuste na saúde –
antes de mais nada, pergunta:

–  O que é que essa doença veio me ensinar? O que
ela veio me dizer?

Porque a grande verdade é que nada ocorre por acaso.
Nem a queda de uma folha de uma árvore. Pela simples
razão que, se tal coisa acontecesse, seríamos forçados
a acreditar que Deus perdera o controle dos
acontecimentos. Se cai uma folha por acaso, pode cair
um mundo, uma galáxia, até o Universo inteiro.

Há uma lei, à qual todos estamos sujeitos, e que se
chama Lei da Evolução. Ela ensina simplesmente que
ninguém pode ficar parado, estacionado. Água parada
apodrece, cheira mal. É imperativo que nos
movimentemos, que cresçamos, que ultrapassemos
marcas às quais chegamos há muito tempo e nas quais
estamos encostados, como que dormindo sobre os
louros conquistados...

Não somos médicos, engenheiros, veterinários,
vendedores ou advogados... Estamos desempenhan-do
esses papéis, cumprindo essas tarefas na atual
existência. O que somos mesmo é Espíritos imortais em
tarefa evolutiva. Crescendo em sabedoria e em
moralidade. Aprendendo a Amar de maneira incondicional
e abrangente. Não apenas nossa esposa, nossos filhos,
que isso até os animais selvagens sabem fazer.

São Francisco de Assis costumava dizer: Irmã Dor!...
Porque ele sabia que, embora remédio amargo que
ninguém quer tomar, ela é a maior das mestras. É o
chamado derradeiro, utilizado  quando todos os outros
apelos falham. É a dinamite que vem despertar a rocha
em que às vezes nos tornamos...

OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

A DISCIPLINA É DEMOCRÁTICA
CRISTOVAM BUARQUE

A violência generalizada que desfaz a estrutura familiar,
provocando desemprego e pobreza, também conduz à
violência do tráfico, do assalto, das balas perdidas.
Penetra na escola, e o professor vira vítima da violência
sobre a escola. Mas há outra violência que é da própria
escola contra os alunos, pela precariedade de instalações
e equipamentos, que incentiva a reação violenta dos
jovens.

A desadaptabilidade da escola aos tempos atuais faz
com que o aluno não veja o professor como o condutor
para uma vida melhor. A consciência dos alunos de que a
escola não está sendo um instrumento de sua promoção
social faz com que o professor não seja visto como
construtor do seu futuro.

No Brasil, o profissional está diretamente ligado ao
seu prestígio material identificado com o salário. Com
baixa remuneração, o professor se diminui no imaginário
da população e dos alunos; desprestigiado, sofre bullying
e é candidato a vítima de violência moral e física.

A desconexão geracional é um fenômeno de quase
todo profissional nos tempos de hoje, mas a situação é
mais grave na escola porque o professor lida com crianças
e adolescentes que estão mais sintonizados com os novos
tempos e instrumentos do que os clientes já adultos de
outros profissionais. Essa desconexão geral com
estranhamento pode se transformar em violência.

A principal causa da violência é o mundo político que
despreza a educação e o professor. Quando, às vezes,
despertam para o problema da violência contra o

ARANTES
Confirmando expectativa, o deputado Antonio Carlos
Arantes que tem sua base eleitoral em São Sebastião
do Paraíso foi eleito 1.º vice-presidente da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais. Agostinho Patrus, do Partido
irá presidir a ALMG por dois anos, eleito com 75 votos,
e sua eleição também não motivou surpresa, pois era o
mais cotado.

FEVEREIRO
O segundo mês do ano que está apenas começando
promete ser quente em todos os sentidos e não só na
temperatura. A esfera política promete esquentar e os
bastidores já estão fervendo. A volta das sessões
Ordinárias da Câmara Municipal vai ser um dos
termômetros do que vai ocorrer na cidade de agora
em diante. Alguns assuntos vão estar em evidência e o
que não vai faltar são as tradicionais polêmicas reflexo
de vários temas que já foram apresentados. Tudo indica
que os trabalhos para a campanha eleitoral de 2020
começa agora, o que para alguns já começou faz tempo.

DISCRETO
O novo presidente da Câmara, Lisandro Monteiro, inicia
na segunda-feira,4, a sua atuação à frente de um dos
cargos mais importantes da cidade. Desde que foi eleito
ele vem mantendo uma postura discreta, mas sempre
atento aos fatos do que acontecem em São Sebastião
do Paraíso. Certamente se for preciso botar a boca no
trombone ele o fará como é de seu estilo, fará
denúncias, vai aumentar o tom e tomará atitudes que
se fizerem necessárias.

GREVE
Marcada para ter início nesta segunda-feira,4, a greve
dos servidores municipais estava sendo tratada como
uma verdadeira incógnita por alguns representantes do
setor. O alerta sobre as responsabilidades foi dado pelo
próprio presidente do Sempre, Rildo Domingos, durante
a assembleia que decidiu pela paralisação das
atividades. Com o pagamento do 13º e anúncio do início
do pagamento dos salários de janeiro, há quem diga
que pode ocorrer o esvaziamento do movimento. O
sindicalista bem experiente de outros movimentos alertou
que a coisa precisa ser bem feita, pois, caso contrário ...

PROPORÇÃO
Na assembleia realizada na quarta-feira (30/1), o
plenário da Câmara Municipal estava lotado com cerca
de 200 pessoas e foram quase unânimes em aprovar a
greve. No entanto, o funcionalismo é composto por
quase dois mil funcionários públicos e a adesão como
de costume é bem pequena. Na hora de formar a
comissão do comando de greve, foram poucas as
pessoas que se dispuseram a assumir a frente de
trabalho. No entanto, os preparativos estão sendo
mantidos e já na madrugada desta segunda-feira, até
segunda ordem haverá movimentações e mobilizações
em várias repartições da Prefeitura.

VOLTA ÀS AULAS
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso bateu o
martelo e marcou a data da volta às aulas na Rede
Municipal de Ensino para o dia 18 de fevereiro. A
decisão parece por fim ao imbróglio surgido em relação
a retomada das atividades, se no dia 7 de fevereiro
como acontece com as escolas do Estado, ou depois
do Carnaval como chegou a ser cogitado, em decisão
dos prefeitos que cobram a regularização dos repasses
referentes ao Fundeb e Transporte Escolar, deste ano,
do Governo do Estado.

ENDURECER
No entanto, para a volta às aulas há outro fator a ser
considerado, ou seja, o Sindicato dos Servidores da
Educação Pública Municipal de São Sebastião do
Paraíso (SindEduc), conforme entrevista publicada
nesta edição do “JS”, é o que mais tem pesado na
decisão pela greve, e promete endurecer em seu
posicionamento para que outras questões afeitas ao
setor sejam atendidas.

COMANDANTE
Passado exato um ano da posse do tenente coronel
Adriângelo Chaves, no comando do 43º Batalhão da
Polícia Militar, em São Sebastião do Paraíso ele já está
de partida. Conforme esta coluna havia antecipado há
duas semanas, dentre em breve haverá nova troca de
comando na unidade. Já é conhecido o nome do novo
comandante que será o também tenente coronel
Charles Kerley Batista. Ele vem de Curvelo  onde
comandava a Companhia da Polícia Rodoviária e veio
conhecer a cidade onde irá residir nos próximos meses.
A data da solenidade de posse devera ser anunciada
nos próximos dias.

PEDRA FUNDAMENTAL
A partir desta segunda-feira, 4, São Sebastião do
Paraíso vive mais um marco histórico com a assinatura
da ordem de serviço para o início das obras de
construção dos prédios do Câmpus da Universidade
Federal de Lavras. Certamente em seguida ocorrerá o
lançamento da pedra fundamental para marcar o início
dos trabalhos. A instituição assegura que neste primeiro
semestre realizará processo seletivo para os primeiros
cursos que já anunciados, serão instalados no
município.

POSSE
Cerca de 1.700 pessoas acompanharam a solenidade
de posse dos deputados eleitos para a 19ª Legislatura
da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG),
ocorrida na sexta-feira do dia 1º de fevereiro de 2019.
Os 77 deputados prestaram juramento e consolidaram
a posse no mandato. Em respeito às vítimas do
rompimento de barragem de rejeitos de minério da Vale,
em Brumadinho, ocorrido em 25 de janeiro, a ALMG
decidiu suprimir as etapas festivas da solenidade de
posse, conferindo um caráter mais sóbrio ao evento.
Assim, a cerimônia ficou restrita aos ritos regimentais
obrigatórios. O deputado Antonio Carlos Arantes
assumiu mais um mandato para representar a região.

DENÚNCIA
O deputado federal Emidinho Madeira (PSB/MG) tomou
posse na sexta-feira, 1º de fevereiro, entrou novamente
na mira do Ministério Público de Minas Gerais. O caso
ocorreu após denúncia de possíveis irregularidades
cometidas em seu gabinete enquanto deputado
estadual de Minas.

IMPROCEDENTE
A promotoria informa ter recebido uma lista de nomes
de servidores do gabinete de Emidinho que,
supostamente, seriam obrigados a devolver parte dos
salários que recebem da Assembleia Legislativa de
Minas Gerais ao próprio parlamentar. Nas acusações
são citadas situações como o uso de notas fiscais falsas
de gráficas para recebimento da verba indenizatória
da ALMG. A investigação ainda está em fase inicial. O
parlamentar nega as irregularidades citadas na
denúncia, apontadas por ele como “sem procedência”.

professor, os dirigentes políticos decidem tratar o assunto
como caso de polícia, de repressão.

Todas essas causas têm a ver com características da
“mente brasileira”, que jamais colocou a educação como
um valor central da sociedade, como o indicador maior
de riqueza e de progresso, desprezando o elemento-
chave da geração de saber: o professor.

A retomada da disciplina é um ponto de partida, embora
não suficiente, para quebrar o círculo vicioso da violência.
E no atual quadro de indisciplina, dificilmente os
professores são capazes de romper com isso. É preciso
assessoria técnica para entender as medidas necessárias,
sem deixar de ser escola.

O uso de uniformes, a pontualidade do aluno e do
professor, o respeito coletivo aos símbolos nacionais, a
exigência do bom comportamento, com penalidade aos
que desrespeitam o funcionamento escolar, são medidas
disciplinadoras que certamente ajudarão a coibir a
violência.

No entanto, transformar as escolas civis em escolas
militares – tal como ocorre no Distrito Federal – não é o
caminho. Manter diálogo com assessores do meio militar,
subordinados aos professores, psicólogos e
psicopedagogos, pode trazer vantagens.

Para isso, é preciso que os professores entendam que
eles serão os grandes beneficiados imediatos com o novo
clima de respeito que será criado. E que compreendam
também que a indisciplina, além de violência, é um gesto
antidemocrático, porque desrespeita as instituições e as
pessoas.

(O Tempo – 01/02/19)
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Os vereadores Marcelo de
Morais e José Luiz das Gra-
ças apresentaram nos últimos
dias mais um conjunto de de-
núncias sobre o estado de
abandono nas obras de cons-
trução de uma elevatória da
Copasa, que deveria levar o
esgoto coletado em grande
parte da cidade para uma das
Estações de Tratamento,
construída em São Sebastião
do Paraíso. A estatal alega
que a construtora responsável
pelo serviço faliu e abandonou
o serviço. Enquanto isso o es-
goto coletado está correndo a
céu aberto e parte está sendo
despejada no córrego Liso,
contaminando as águas utili-
zadas por ribeirinhos para
matar a sede de animais e até
irrigar lavouras.

“Isso não pode ficar assim,
as obras precisam ser retoma-
das imediatamente, a popula-
ção está pagando por um ser-
viço inexistente”, diz José
Luiz. Já Marcelo é autor de
uma ação contra a Copasa,
quer a suspensão da tarifa
entre outras medidas. “Hou-
ve quebra de contrato, as
obras estão atrasadas em três
anos, o Município e a popula-
ção precisam ser ressarci-
dos”, protesta.

A situação escandalosa
em que se encontram as obras
de construção da elevatória da
Copasa próxima às margens
do córrego Liso no município
foram denunciadas em dois
vídeos feitos pelos vereadores.
Nas imagens apresentadas é
mostrado todo o conjunto de
obras abandonados que
abrangem construções inaca-
badas, tubulações jogadas no
meio do mato, armazena-
mento de água que podem se
tornar criadouro de mosquito
aedes aegypti e provocar do-
enças. “Aquilo está em um
total estado de abandono, uma
pessoa que vir aqui pode se
acidentar sofrer uma queda e
se ferir ou até mesmo mor-
rer”, aponta José Luiz.

Indignado ele aponta que
a situação é de descaso total
com a população, com a soci-
edade e as autoridades cons-
tituídas. “Isso que estão fazen-
do e do jeito que está é uma
verdadeira afronta e já faz
tempo que está deste jeito,
sem que nenhuma providên-
cia seja tomada, porque eles
têm a certeza da impunidade
e até agora não foram puni-
dos e nem responsabilizados
pelos danos que estão sendo
causados, ao homem, ao meio

ambiente”, diz o vereador.
José Luiz vai além ao citar que
os prejuízos são imensuráveis.
“É prejuízo também ao cida-
dão, ao erário público, porque
estão recebendo pela coleta,
pelo tratamento. A população
está pagando enquanto as
obras estão neste estado”,
acrescenta.

José Luiz é de opinião de
que a Copasa deve ser obri-
gada a imediatamente retomar
os trabalhos e concluir 100%
das obras. “Tudo isso deveria
estar pronto em 2015 e até
hoje não foi concluído”, des-
creve. Ele observa que há
tempo vem acompanhando a
situação junto com seu cole-
ga vereador. “O Marcelo
Morais que é o autor da ação
e questiona os danos causa-
dos ao meio ambiente, os pre-
juízos da população e também
cobra a punição à Copasa”,
ressalta. “Nós estamos co-
brando, fomos lá fizemos as
imagens que foram mostra-
das, unimos esforços para po-
der fazer justiça com aquilo lá

que é um direito do cidadão e
que nos deixa inconformados
da forma em que encontra-
se”.

Para o vereador Marcelo
Morais existe uma grande dis-
crepância. “Se o cidadão não
paga a conta, o fornecimento
de água é cortado. Agora a
população está pagando seja
em parte pelo tratamento e no
todo pela coleta para ver este
absurdo é um grande desres-
peito”, anuncia. Ele cita a tu-
bulação rompida, o esgoto de
grande parte da cidade sendo
lançado no manancial e as
obras inacabadas. “Estes são
alguns dos motivos porque en-
trei na justiça contra a
Copasa, porque não concor-
do com esta situação e algu-
ma coisa precisa ser feita ur-
gente diante deste estado de
abandono e de tamanho abu-
so contra o meio, contra o ci-
dadão e o município como um
todo”, esclarece.

Morais também percorreu
as instalações onde estava
sendo construída a elevatória
e mostrou através de grava-
ção de vídeo que circula nas
redes sociais toda a situação
das obras e do estado de aban-
dono do local. “Tudo isso ire-
mos juntar ao processo, é mais
uma denúncia que estamos fa-
zendo, isso é vergonhoso para
a nossa população, é muito
ruim para a nossa cidade e
não pode ficar por isso mes-
mo”, enfatiza. Ele insiste di-
zendo que irá continuar acom-
panhando todo o processo e
irá mostrar cada ponto onde
houver o abuso da empresa
contra a comunidade.

O vereador vai além em
suas intenções e por isso en-
trou com uma ação na justiça
pedindo para que o cidadão
deixe de pagar a taxa de co-
leta. “É preciso interromper
esta cobrança até que o ser-
viço seja oferecido em sua
totalidade. O cidadão precisa
é ser ressarcido pelo que já
pagou, o Município também
precisa ser indenizado pelo
que já fez e hoje não existe
tratamento”, observa.

Morais assinala que em
virtude da quebra de contrato
não cumprido até 2015 quan-
do o tratamento deveria estar
sendo realizado a Prefeitura
tenha o direito a receber.
“Houve quebra de contrato e
o Município deve receber pelo
menos uns R$ 16 milhões, isso
não pode ficar assim. O pre-
feito pode tomar esta provi-
dência se ele quiser”, con-
cluiu.  (Veja nas matérias em
anexo a posição da Copasa e
da Prefeitura) 

Obras de tratamento
de esgoto da Copasa
estão   inacabadas

FOTOS: Divulgação

Vereadores estiveram no local e mostraram
estado de abandono das obras inacabadas

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso informou ao
Jornal do Sudoeste que tem
conhecimento de toda a situa-
ção ocorrida na construção da
elevatória da Copasa nas pro-
ximidades do córrego Liso e
que já tomou providências ca-
bíveis. A secretária municipal
de Meio Ambiente, Yara de
Lourdes Souza Borges disse
que “o caso vem sendo acom-
panhado de perto pelas autori-
dades judiciárias e principal-
mente pela Agência Regulado-
ra de Serviços de Abastecimen-
to de Água e de Esgotamento
Sanitário do Estado de Minas
Gerais, a ARSAE-MG”, ressal-
ta. Ela disse que existe um con-
trato de programa a ser cum-
prido integralmente e que “ain-
da não é o momento de falar
em rompimento contratual,
uma vez que há uma série de
fatores a serem observados”,
descreve.

Conforme a secretária, a
prefeitura está tomando todas
as medidas necessárias em re-
lação a paralisação das obras e
também ao rompimento de uma
adutora. “Nós acompanhamos
o problema desde o momento
que aconteceu ao final do ano
passado. Foi pedido de forma
emergencial uma autorização,
aprovada pelo Codema, para se
fazer a restauração. Foram dois
pontos afetados sendo que um
já foi arrumado e tem mais este
outro ponto que já está em obra,
inclusive reconstruíram a es-

trutura para poder passar a ca-
nalização em cima”, comenta.

De acordo com Yara Borges
o Município está ciente da de-
gradação que foi causada. “Sa-
bemos de toda a situação, mas
a gente também entende que o
rompimento da canalização foi
um acidente que não sabemos
o porquê de ter acontecido exa-
tamente. A Copasa tem isso
mais tecnicamente  para poder
falar, se foi em função das for-
tes chuvas do fim do ano ou
não”, pontua. Ela justifica que
o ocorrido fez com que o lan-
çamento do material aconte-
cesse um pouco mais para cima
de onde já existia, tendo em
vista que as obras estão para-
das.  

Yara confirmou que a em-
presa que trabalhava no local
faliu e as obras ficaram parali-
sadas. “Tudo isso foi compro-
vado por documentos, e pro-
vocou o atraso nas obras que
já deveriam estar prontas”. O
Município acionou a Arsae e o
judiciário, “existe uma Ação
Civil Pública em andamento e
nós somos uma das partes”,
acrescenta ao reforçar que está
tomando as providências. A
secretaria ressalta que no final
de dezembro houve uma perí-
cia minuciosa determinada pelo
judiciário nas obras realizada
ação que foi acompanhada pelo
engenheiro da Secretaria de
Meio Ambiente.

O contrato de programa
para a prestação de serviços

públicos de abastecimento de
água e de esgotamento sanitá-
rio estabelecido entre a Copasa
e o Município envolve ainda a
Arsae e o Estado de Minas Ge-
rais. O documento foi assinado
em 22 de dezembro de 2009.
Ele prevê na cláusula 14ª que
os casos omissos e as dúvidas
surgidas no relacionamento en-
tre as partes em decorrência da
aplicação das condições previs-
tas no contrato serão resolvidas
com a interveniência da Arsae
que é o órgão regulador da pres-
tação de serviço.

Diz ainda que a fiscalização
a ser exercida pela agência re-
guladora abrangerá o acompa-
nhamento das ações da Copasa
nas áreas técnica, operacional,
contábil, econômica, financei-
ra, tarifária e de atendimento aos
usuários. A cláusula 15ª abor-
da sobre a intervenção. “Sem
prejuízo das penalidades cabí-
veis e das responsabilidades
incidentes, a Arsae poderá in-
tervir, sempre e quando a ação
ou a omissão da Copasa amea-
çar a regularidade e a qualida-
de da prestação dos serviços
objeto deste contrato, com o
fim de assegurar a continuida-
de da prestação dos serviços e
o fiel cumprimento das normas
contratuais, regulamentares e
legais”.

Segundo Yara a empresa
vem sendo penalizada, ja rece-
beu advertências, multa e tem
sido chamada a responder pe-
las falhas cometidas, conclui.

Vereadores denunciam degradação ambiental, poluição de
manancial e prejuízos financeiros do cidadão e do Município

O diretor distrital da Copa-
sa, engenheiro Flávio Bócoli,
anunciou que o término das
obras de captação e coleta da
rede de esgoto que garantirá o
tratamento de 100% no muni-
cípio deverão ficar prontas den-
tro de seis meses. “A empresa
DM Construções Ltda venceu
a licitação e vai retomar as
obras nos próximos dias, inclu-
sive onde os serviços que es-
tavam paralisados foram dani-
ficados em virtude das fortes
chuvas no final do ano passa-
do”, disse. Ele ressaltou que
não é interesse da  Copasa
manter as obras inacabadas,
pois, gera prejuízo para a em-
presa. “Estamos deixando de
arrecadar na totalidade pelo
serviço que já está sendo pres-
tado”, completa.

O diretor Flávio Bócoli, jun-
tamente com o engenheiro de
produção da Copasa, Marlon
César de Aguiar, receberam a
reportagem do Jornal do Su-
doeste na tarde de sexta-feira,
1º de fevereiro. Eles comenta-
ram sobre o andamento das
obras e as perspectivas para a
conclusão dos trabalhos. “Já
ocorreu a licitação vencida pela
empresa DM Construções, que
possui sede em Belo Horizon-
te”, anuncia o gerente distrital.

Marlon que estava respon-
dendo interinamente pela dire-
ção regional da Copasa até 31
de janeiro, confirmou que a au-
torização para a retomada dos
trabalhos já ocorreu. “No dia
29 demos a ordem de serviço,
para que as obras sejam con-

Copasa anuncia fim
das obras em julho

cluídas. Recebemos os direto-
res da empresa aqui que anun-
ciaram estão mobilizando os
funcionários, alojamentos e
montando o canteiro de obras”,
anuncia. O material já está dis-
ponível no pátio da Copasa.

Flávio informou que desde
o segundo semestre de 2018
foram solucionados os princi-
pais impasses que existiam para
terminar as obras. “A empresa
que era responsável pelo ser-
viço abandonou a obra após
anunciar falência. Nós já temos
as autorizações do DNIT para
que as nossas redes transpo-
nham as rodovias e possamos
levar o material até as estações
de tratamento que já estão
prontas”, comenta Flávio.
Marlon completa informando
que inclusive uma das traves-
sias que dependia de autoriza-
ção do DER e não teve proble-
ma de autorização, já foi reali-
zada. “Faltam agora as traves-
sias próximas aos curtumes
Cacique e Santo Antonio”, in-
forma.

O diretor explicou que no
final de 2018 houve o rompi-
mento da tubulação de trans-
porte de resíduos próxima a
elevatória do Córrego Rangel.
“O material já era lançado nas
proximidades provisoriamente,
as obras estavam paralisadas,
e os estragos foram causados
devido as fortes chuvas ocor-
ridas entre os meses de novem-
bro e dezembro, que provoca-
ram o assoreamento do leito do
manancial”, detalha. De acor-
do com Marlon Aguiar os fa-

tos foram comunicados ao
Município imediatamente. “En-
tramos com pedido para a exe-
cução de medidas emergenciais
autorizadas pelo Codema e os
reparos estão sendo feitos”,
assegura.

Para o gerente distrital não
é interesse da Copasa manter
as obras sem concluir.
“Estamos aqui em Paraíso com
98% das obras concluídas, fi-
zemos um investimento total de
R$ 45 milhões na cidade”, enu-
mera. Flávio cita ainda que são
coletados 100% e tratado 52%
do esgoto de Paraíso. Cobra-
mos 37% na coleta referente a
tarifa de água valor que vem
sendo reduzido porque as obras
não acabaram. De acordo com
Marlon a Copasa construirá
com recursos próprios uma
pequena elevatória na região
próxima ao bairro Rosentina
que levará o material para a
ETE Bosque. “A documentação
esta sendo liberada pela Prefei-
tura que tem sido parceira e
tem nos ajudado”, diz.

Ainda sobre o tratamento
que é feito Flávio acrescentou
que do material coletado a água
que é devolvida ao meio ambi-
ente está com eficiência de
90%. “A legislação fala em 75%
entre o que entra e sai, isso é
benéfico para a população e
para o meio ambiente. Espera-
mos para breve a conclusão dos
serviços com esta nova empre-
sa, para que o benefício do tra-
tamento que realizamos seja
maior ainda”, finaliza o geren-
te distrital.

Copasa informa que trata 52% do esgoto coletado
na cidade e que quer chegar a 100% no meio do ano

Arquivo

Município acompanha
fiscalizações e descarta
rompimento de contrato
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital de Processo
Seletivo para Estagiários n.º 001/2019. A Prefeitura Municipal de São Sebastião
do Paraíso, nos termos do disposto na Lei Federal nº 11.788/08, e baseada na
Lei Municipal nº 3.527/09 regulamentada pelo Decreto Municipal nº 3.587/
09 e Decreto Municipal nº 5203/18, faz saber que se encontram abertas às
inscrições para Vagas e Cadastro de Reserva para PROCESSO SELETIVO DE
ESTAGIÁRIOS, destinado a estudantes, com idade mínima de 16 anos,
regularmente matriculados e com frequência efetiva nos cursos de Ensino
Médio e Cursos de Ensino Superior, vinculados ao ensino público ou privados,
devidamente reconhecidos. As inscrições ficarão abertas no período de 04 a
14 de fevereiro de 2019, excluídos sábados, domingos e feriados, das 08:00 às
12:00, das 13:00 às 17:00 e das 19:00 às 20:00, e no dia 15 de fevereiro das
08:00 às 12:00, no Prédio da Secretaria Municipal de Ciência, Tecnologia,
Educação Profissional, Ensino Superior da Prefeitura Municipal de São
Sebastião do Paraíso, situada na Avenida Wenceslau Braz. Nº 1018 – Anexo I
– Prédio FECOM. O edital completo e as demais informações relativas ao
processo encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br, no
LINK DOWNLOAD e na Secretaria Municipal de Ciência, Tecnologia, Ed.
Profissional e Ens. Superior, onde poderão ser lidos e examinados. São Sebastião
do Paraíso – MG, 31 de janeiro de 2019.

Duas partidas estão progra-
madas para este sábado, 2 de
fevereiro pelo Campeonato
Regional de Masters sub 50,
que tem em disputa o Troféu
Pedro Ivo de Vasconcelos. Os
jogos vão acabar de definir
quais serão as seis equipes
classificadas para a próxima
fase da competição. Na chave
A, Caram, Ouro Verde e
Pratápolis já estão garantidos no
hexagonal. Na chave B os dois
jogos restantes vão definir os
confrontos da próxima etapa.

A rodada do último final de
semana confirmou quais são as
equipes classificadas pela cha-
ve A. Jogaram Caram 5 x
Pratápolis, em Passos. Na ou-
tra partida o Ouro Verde goleou
o Glória por 4 a 0. Com estes
resultados o Caram manteve a
invencibilidade e a melhor cam-
panha do campeonato com três
jogos e três vitórias, somando
assim 9 pontos ganhos. Na
sequência aparece o Ouro Ver-
de, com duas vitórias e seis
pontos. Com apenas três pon-
tos o Veteranos de Pratápolis
também confirmou a vaga para
a fase seguinte. Os três melho-
res times passam para a próxi-
ma fase da competição.

No grupo B a definição se
dará com a rodada deste sába-
do, 2 de fevereiro. Ás 16h30
no campo do Sênior's Clube
Paraisense, jogam Senior's x

Rodada definirá os classificados para o
hexagonal do Campeonato de Masters

Jogos deste fim de semana encerra a primeira fase do Campeonato Regional de Master's

Arquivo

União. No estádio Dr. Joaquim
Ferreira Gonçalves, no mesmo
horário a Internacional de Fran-
ca enfrenta o Termópolis. Ma-
tematicamente todas as equipes
possuem chances de classifi-
cação, mas o União, por exem-
plo,depende de uma série de
combinações para passar de
fase.

As equipes do Sênior's e
Termópolis têm as melhores
campanhas e possui as melho-
res chances de classificação no
grupo B. Ambas possuem qua-
tro pontos cada e dependem de
um empate para se classifica-
rem sem depender de outros
resultados. O Senior's vai en-
carar o União que precisa ven-

cer e fazer saldo de gols para
tentar a vaga. O jogo será às
16h30 no Clube Senior's
Paraisense. A outra partida é
entre Internacional de Franca
e Termópolis, partida marcada

para às 16h30 no estádio 1º de
Maio. O empate é bom para
ambas as equipes. Na próxima
fase as equipes jogam entre os
grupos quando serão definidos
os semi finalistas.

A rodada do último final de
semana definiu as equipes que
vão disputar a fase semifinal da
4ª edição da Copa Regional 3
de Outubro de Futebol de Cam-
po, organizada pela Prefeitura
de São Tomás de Aquino. Ve-
teranos, Juventude, Horizonte
e Teneré são as equipes da cha-
ve A enquanto que na B, estão
3 de Outubro, Vila Nova, Só
Canelas e Santo Antônio. Nes-
te domingo, 3 de fevereiro será
realizada a primeira rodada des-

ta etapa da competição com
quatro jogos.

No último final de semana
foram disputadas as partidas
que definiram os times classi-
ficados para a sequência do
campeonato. Os resultados fo-
ram Vila Nova goleou o
Mambrini por 6 a 0, enquanto,
o Teneré venceu o Alegriense
por 2 a 1. Também entraram
em campo Juventude que ven-
ceu o Toldos Prata por 3 a 1 e
o Santo Antonio e  Atlético

Goianases que empataram por
1 a 1.

Com estes resultados foram
eliminadas as equipes do
Mambrini, Atlético Alegriense,
Toldos Prata e Goianases.
Também ficaram de fora os ti-
mes Alemanha, Mocoquinha,
Cruzeirinho e Paraíso Lanches.

A organização do campeo-
nato já definiu os jogos da pri-
meira rodada da segunda fase
da competição. As partidas
continuam sendo realizadas no

Campeonato reúne várias equipes
do futebol amador da região de
Paraíso e São Tomas de Aquino

FOTOS: Divulgação

Campeonato reúne várias equipes do futebol amador da região de Paraíso e São Tomas de Aquino

Estádio Municipal 3 de Outu-
bro, a partir das 8h15 da ma-
nhã, com a disputa entre Vete-
ranos x 3 de Outubro. Às 10
horas entram em campo Ju-
ventude x Adega Vila Nova.
No período da tarde acontecem
outras duas disputas. Às 14
horas Horizonte x Só Canelas
e às 16 horas, se enfrentam
Teneré x Santo Antonio. O time
do Teneré busca mais um títu-
lo e se for campeão alcançará
o tetracampeonato.

Por João Oliveira

O atleta Jésus Ferreira da
Rocha, o Buguinho, retornou
ao Campeonato Mundial Na-
tural Submission Fight 2019,
que aconteceu no Ginásio do
Ibirapuera em São Paulo, no
domingo (27/1). O atleta, que
vinha se preparando há bas-
tante tampo, trouxe o terceiro
lugar.

O campeonato reuniu cer-
ca de dois mil atletas e, con-
forme destaca Buguinho,
competidores do mundo intei-
ro e é um dos campeonatos

Buguinho
conquista título
em campeonato

mundial de Jiu-Jítsu

mais disputados da categoria.
"Desta vez não trouxe o pri-
meiro lugar, mas fiquei em
terceiro na minha categoria",
destaca.

O atleta, que não desani-
mou por causa do resultado,
ressalta que já está se prepa-
rado para a próxima e agra-
dece seus apoiadores e patro-
cinadores. "Tenho que agra-
decer a todos esses patroci-
nadores que vêm me apoian-
do, aos meus alunos e minha
equipe da Colisão Jiu-Jítsu e
Buguinho Fight Team", com-
pleta.

Apesar de ter ficado em terceiro, atleta não
desanima e já se diz preparado para a próxima

Divulgação
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Por João Oliveira

Representantes do Sindi-
cato dos Servidores da Edu-
cação Pública Municipal de
São Sebastião do Paraíso
(SindEduc) procuraram a
redação do Jornal do Sudo-
este para esclarecer e des-
tacar o principal ponto refe-
rente a greve deflagrada em
assembleia promovida pelo
Sindicato dos Servidores
Públicos de São Sebastião do
Paraíso (Sempre) na última
terça-feira (29/1). Segundo
o presidente do SindEduc,
Cícero Barbosa, o que a ca-
tegoria dos professores tem
reivindicado, principalmente,
é o pagamento de rescisões
e salário em dia dos servi-
dores.

De acordo com Barbosa,
falas equivocadas têm sido
ventiladas em redes sociais.
"Temos rescisões de 2016 e
as 2018 ainda não foram
pagas. O motivo da greve
não é somente o atraso do
pagamento, mas essa rein-
cidência, é uma situação que
vem se arrastando desde

meados do ano passado, quan-
do começou a atrasar nosso
pagamento. O que queremos
deixar claro, não é uma greve
apenas da educação, mas te-
mos estado mais organizados
graças a um trabalho do
SindEduc  de orientar e escla-
recer a situação da nossa ca-
tegoria a esses servidores,
prova disto é que cerca 90%
dos servidores na assembleia
de terça era de professores,
porém servidores de toda a
prefeitura está na mesma si-
tuação", destacou.

Segundo Barbosa, não é
uma greve contra a pessoa do
gestor e que a categoria de-
seja que o governo municipal
prospere, que dê frutos e que
o município cresça, mas que
diante a situação da Prefeitu-
ra, a greve é uma ferramenta
para demonstrar esse descon-
tentamento da categoria, que
espera um planejamento e
uma solução para o problema
referente ao salário dos pro-
fessores. "O prefeito disse e
eu concordo: o cidadão não
pode ser prejudicado na pres-
tação do serviço público, mas
o professor também é cidadão

e é ele quem está pagando ju-
ros por contas atrasadas e não
tem o que comer em casa.
Esse cidadão pode ser preju-
dicado", questiona.

Na última semana, Cícero
comenta que o SindEduc pro-
moveu campanha para arre-
cadar alimentos para montar
cestas básicas e distribuir para
colegas de profissão que es-
tão sem nada em suas resi-
dências. "Fizemos a entrega
no sábado. É uma situação
muito triste, chata e constran-
gedora; quando entramos em
uma situação de calamidade
financeira, toda reserva que
guardamos, é usada para com-
pensar essa falta do salário. A
greve não é por nenhum outro
motivo que não pelos atrasos
salariais", completou.

RETORNO ÀS AULAS
Desde o final de janeiro,

municípios vinham especulan-
do adiar o retorno às aulas
para depois do Carnaval ten-
do em vista o atraso de repas-
ses financeiros pelo Estado.
Em Paraíso, a secretária mu-
nicipal de Educação, Maria
Ermínia Preto de Oliveira

Campos, disse que o calendá-
rio municipal está programan-
do o retorno para o próximo
dia 18 (segunda-feira). Aulas
retornam na maioria dos mu-
nicípios da região na próxima
segunda, 7 de fevereiro.

"A decisão é em face falta
de repasse de recurso e pa-
gamento dos professores e
funcionários que estão atrasa-
dos. Decidimos esperar e dar
início às aulas dia 18, em to-
das as escolas da rede muni-
cipal. Os dias em atraso terão
que ser cumpridos, serão nove
dias, mas já estamos analisan-
do para que sejam preserva-
das as férias dos professores
e não seja necessário ter aula
aos sábados", afirma

Ainda, de acordo com a
secretária, existem cinco par-
celas em atraso referente aos
repasses de recursos para o
transporte de estudantes da
rede estadual de ensino e que
também é feito pela Prefeitu-
ra. "O município não tem con-
dições de colocar esses ôni-
bus para circular e ficarão no
pátio até o dia 18", destaca.
Em relação às creches, o
atendimento será realizado

"Queremos nosso salário em dia",
diz representante do SindEduc

Município adiou início das aulas para 18 de fevereiro, mas com greve esse retorno ainda é incerto

normalmente, tendo o início do
atendimento iniciado no dia 24
de janeiro. "O que não terá é
aula, já que os professores
estão de férias e não haverá
novas contratações antes do
dia 18", ressalta.

PAGAMENTOS
A secretária afirma ainda

que com os repasses que já
foram feitos, quase 80% dos
professores foram pagos fal-
tando poucos funcionários
para receber o mês de dezem-
bro por completo. "Chagando
novos recursos, vamos iniciar
o pagamento referente a janei-
ro", acrescenta. Em relação às
rescisões, Maria Ermínia afir-
ma que a gestão atual deve
apenas valores referentes a
2018, que devem ser pagos
juntamente ao salário do mês
dezembro. "Esse valor já está
incluso", completa.

Conforme reafirmou
Walkinho, de janeiro de 2017
até a presente data, as resci-
sões estão pagas, porém, ain-
da faltam aquelas que, segun-
do informou a secretária de
Educação, serão pagas junto
com o salário de janeiro. O

prefeito destaca ainda que
geralmente no inicio do ano
entram mais recursos nos
cofres do município, mas isto
não tem acontecido.

"Foi o que comprometeu
nosso planejamento, por isto
ainda estão atrasados os sa-
lários. Todavia, quando vinha
o dinheiro do Fundeb em
momentos difíceis, era feito
o pagamento normalmente e
atualmente só não tem sido
feito porque o recurso tam-
bém está sendo retido pelo
Estado", explica.

Walkinho diz ainda que o
planejamento é, conforme o
que for entrando de recur-
so na prefeitura, quitar o
restante da folha de dezem-
bro. "Se entrar um recurso
considerável, conforme pro-
metido pelo Governo do
Estado, iniciaremos o paga-
mento referente a janeiro e
que vence no quinto dia útil
de fevereiro. O que está
atrasado, por hora, são al-
guns servidores que ga-
nham acima de 1,5 mil e
professores que ganham
acima de 1,7 mil; o restante
já foi tudo pago", completa.

O Sempre (Sindicato dos
Servidores Públicos Munici-
pais) de São Sebastião do Pa-
raíso confirmou que a gre-
ve dos funcionários públicos da
Prefeitura está mantida e vai
começar nesta segunda-feira,4
de fevereiro. "A decisão foi to-
mada em assembleia e vamos
estar juntos na tentativa de pro-
movermos uma grande
mobilização da categoria, pela
regularização do pagamento
dos nossos salários", diz o pre-
sidente do sindicato Rildo Do-
mingos da Silva. Por outro lado
a administração municipal
anunciou o pagamento do 13º
salário para todos os servido-
res e que irá iniciar o pagamento
dos salários de janeiro, situa-
ção que pode esvaziar o movi-
mento dos grevistas.

No dia seguinte a
assembleia ocorrida no inicio
da noite de quarta-feira,30, sin-
dicalistas e as pessoas que de-
ram o nome para participar do
grupo chamado de "Comando
de Greve" se reuniu na sede do
Sempre. "Fizemos este encon-
tro para tratarmos das orienta-
ções gerais, montar as estraté-
gias e definir as ações que se-
rão desenvolvidas na segunda",
assinalou o presidente. Rildo
deixou bem claro que existem
responsabilidades, "greve não
é para ficar em casa, é preciso
participar das atividades tem
lista de presença, tem movi-
mentação", alerta. Ele acredita
que será possível realizar um
movimento com "maturidade e
objetividade".

O sindicalista ressaltou, no
entanto, que a população deve
estar ciente do que poderá en-
contrar pela frente. Se houver
grande adesão de todos os se-
tores da Prefeitura. "A nossa
preocupação com o cidadão é

que serão afetadas áreas como
a saúde, a segurança, neste
sentido é assegurado o funci-
onamento mínimo de 30% do
atendimento da Unidade de
Pronto Atendimento (UPA) e
também da Guarda Munici-
pal", adianta. Nas primeiras
horas da manhã de segunda-
feira haverá mobilização em
locais estratégicos como o
pátio da Secretaria de Obras,
nas escolas, nas creches e na
UPA com a presença de gru-
pos organizados que vão ten-
tar sensibilizar a categoria.
"Participar da greve não é
obrigatório, vai da consciên-
cia de cada um, mas quanto
maior a participação o nosso
movimento se torna mais for-
te", acrescenta.

Rildo Domingos esclareceu
ainda que o objetivo principal
da greve e a regularização dos
salários. Na própria
assembleia foi falado sobre a
implantação do Plano de Car-
gos e Carreira da Educação.
"Este é um assunto que já vem
sendo tratado, existe até uma
comissão formada tratando da
questão, temos dialogado com
o Executivo neste sentido",
enfatiza. Mesmo com a pre-
feitura tendo anunciado o pa-
gamento de valores atrasados
durante a semana a paralisa-
ção está mantida. "Somente
uma nova assembleia poderá
decidir pelo fim da greve",
acentua.

O prefeito Walker Américo
chegou a declarar que a greve
é um direito do trabalhador.  Ele
pondera, no entanto, que o não
pagamento dos salários em dia
não depende dele. "Nós faze-
mos o planejamento junto com
o Departamento Financeiro,
mas no momento dos repasses
os recursos quando vêm, não

chegam na sua totalidade por
parte do Estado e isto inviabiliza
a administração", justifica. Ele
lembrou que o Governo deve
ao Município cerca de R$ 4,5
milhões de Imposto sob Circu-
lação de Mercadorias e Servi-
ços (ICM's), além de outros
R$8,5 milhões do Fundo de
Desenvolvimento da Educação
Básica (Fundeb).

Walker acrescenta que a
crise esta estampada em toda
Minas Gerais que está em di-
ficuldades financeiras e que a
falta ou os atrasos nos repas-
ses prejudica aos Municípios
que é o ente mais próximo da
população. Ele ressalta que até
maio é o melhor período para
a arrecadação do Governo e
confiante declara que espera
que o novo governo consiga
reverter a situação. "Espero
que o Romeu Zema consiga
equalizar esta questão, já que
ele também pegou as contas
do Estado estourada. Aqui te-
mos reunido com o sindicato
e eles tem acompanhado de
perto tudo que podemos fazer
e temos feito pelo nosso fun-
cionalismo. Não tenho retido
valor algum em prejuízo aos
trabalhadores, pelo contrário,
tenho atrasado pagamento de
fornecedores para favorecer
os nossos funcionários", con-
clui.

A Gerência de Recursos
Humanos informou que no dia
31 de janeiro foram efetuados
os pagamentos do restante do
13º de todos os funcionários.
Em relação a dezembro de
2018 foram pagos vencimen-
tos com recursos próprios até
R$ 1.500,00 líquido. Dos ser-
vidores da saúde básica rece-
beram os que ganham até R$
3.400,00 líquido e no dia 1º de
fevereiro foi pago o restante.

SEMPRE confirma greve a partir
de segunda na Prefeitura de Paraíso

Já entre os servidores com
vínculo Fundeb todos recebe-
ram R$ 1.700,00, enquanto os
trabalhadores vinculados a
Ação Social, foi feito o paga-
mento do valor total.

Ainda na quarta-feira, 30, a
prefeitura anunciou o repasse
de R$ 650 mil destinados para
pagamento do salário de de-
zembro dos aposentados. O
instituto de Previdência dos

Servidores Públicos Municipais
anunciou pagamento de até
R$2.150,00 atendendo 323
beneficiários. Os demais ser-
vidores deverão aguardar novo
comunicado.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG torna
público abertura do CREDENCIAMENTO nº 01/19
para CREDENCIAMENTO de Clínicas médicas e
Médicos especialistas, para prestação de serviços de
consultas de GINECOLOGIA, do dia 04/02/2019 ao dia
04/03/2019; Proc. nº 39/19, Pregão Pres. nº 04/19,
R.P. nº 01/19, abertura dia 13/02/19, 09h, para “Registro
de Preços para eventual e futura contratação de empresa
especializada na prestação de serviços de borracharia”.
Os editais estão à disposição dos interessados na sede da
Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E.
M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone
(35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 01/
02/2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG
através do Prefeito Municipal no uso de suas atribuições
legais Homologa e firma Contrato ref. ao Proc. nº 01/
19, Pregão Pres. nº 01/19, cujo objeto é “Contratação
de empresa revendedora de combustíveis, para o
fornecimento parcelado de “Gasolina (c), Etanol (e),
Óleo Diesel (d) e Óleo Diesel S-10””, com as empresas:
GASODIESEL PRODUTOS DE PETROLEO LTDA,
CNPJ 43.544.170/0001-40, pelo valor global de R$
828.225,00; LIMA & LIMA SOCIEDADE LTDA,
CNPJ 03.322.648/0001-72, pelo valor global de R$
470.110,00; Proc. nº 02/19, Pregão Pres. nº 02/19,
cujo objeto é “Contratação de pessoa física ou jurídica
mediante o critério da proposta mais vantajosa para o
Município e sob o regime de fretamento de veículos
(ônibus, micro-ônibus ou van), devidamente equipados
e identificados no ato da contratação visando o
transporte de alunos da rede municipal de ensino”, com
as empresas e pessoas físicas: ANDERSON MEDEIROS
DE PADUA, CPF 083.860.126-09, pelo valor global
de R$ 23.040,00; ANTONIO GONCALVES DE SOUZA,
CPF 026.571.388-96, pelo valor global de R$
16.896,00; ANTONIO LOGUERCIO RAUL SOARES,
CPF 265.798.208-53, pelo valor global de R$
16.872,00; JOSE LOGUERCIO CAETANO, CPF
148.584.606-49, pelo valor global de R$ 46.800,00;
LEANI SPINELI ELIAS 06129111606, CNPJ

28.385.084/0001-48, pelo valor global de R$
93.600,00; REGINALDO APARECIDO SOUSA
06129112688, CNPJ 32.437.187/0001-81, pelo valor
global de R$ 63.180,00; RICARDO FELICIANO
MEDEIROS DA SILVA, CPF 995.928.006-34, pelo
valor global de R$ 28.224,00; RODRIGO GUIMARAES
DE MEDEIROS 04729184602, CNPJ 26.519.767/
0001-15, pelo valor global de R$ 67.860,00;
SEBASTIAO LUIZ VICENTE, CPF 310.755.096-53,
pelo valor global de R$ 26.460,00; Proc. nº 03/19, T.P.
nº 01/19, cujo objeto é “Contratação de empresa
especializada para adequação de trechos de estradas
vicinais através da execução de obras de pavimentação,
conforme Contrato de Repasse nº 827762/2016 / MAPA
/ CAIXA / Processo nº 2603.1033848-34/2016”, com a
empresa: INTEGRATIVA - COMERCIO E SERVICOS
LTDA, CNPJ 26.451.242/0001-95, pelo valor global
de R$ 474.328,040; Proc. nº 18/19, Pregão Pres. nº
03/19, cujo objeto é “Aquisição de gás medicinal
(oxigênio) armazenados em cilindros”, com a empresa:
TOR-SOLDA LTDA, CNPJ 03.580.816/0001-20, pelo
valor global de R$ 119.375,00. Torna público, Extrato
dos Aditivos: 1º Termo Aditivo Contrato 13/18
celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e
a pessoa física DANIEL FIGUEIREDO DE PAULA,
CPF 039.748.896-39; 1º Termo Aditivo Contrato 14/
18 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG e a empresa MOURA & FOSSATI SERVICOS
MEDICOS - EPP, CNPJ 10.787.494/0001-50; 1º Termo
Aditivo Contrato 15/18 celebrado entre a Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG e a empresa CLINICA
MANFRIN & ACERBI, CNPJ 00.683.886/0001-15; 1º
Termo Aditivo Contrato 16/18 celebrado entre a
Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa PIRES
CLINICA MEDICA - ME, CNPJ 16.836.659/0001-12;
1º Termo Aditivo Contrato 17/18 celebrado entre a
Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa
C.G.B.F. SERVICOS MEDICOS LTDA - ME, CNPJ
03.004.212/0001-35; Objeto prorrogação contratual de
vigência e execução de serviços continuados, base legal
no art. 57 da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG - 31/01/
2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Sebastião Tadeu Ribeiro

Periodicamente o Jornal do
Sudoeste faz levantamento de
preços do gás de cozinha em
São Sebastião do Paraíso. Nes-
ta semana o preço foi
pesquisado em 15 estabeleci-
mentos que revendem o pro-
duto de extrema necessidade.

Conforme levantamentos
quinta-feira (31/1) foi consta-
tado que o menor preço de ven-
da ao consumidor foi encon-
trado no Alemão Gás, por R$

60, no local de venda a vista,
ou por R$ 63 a ser pago com
cartões.

Fato preocupante e de fun-
damental importância para be-
neficiar a economia popular
constatado no levantamento é
que a maioria dos estabeleci-
mentos revendedores de gás
não está expondo o preço visí-
vel ao consumidor paraisense.
No levantamento anterior os
preços estavam expostos.

Infelizmente conforme che-
gou ao nosso conhecimento em
relato feito por revendedor,

novamente voltou a prática já
denunciada pelo Jornal do
Sudoeste, dando conta que
novamente revendedores são
coagidos e ameaçados para que
não vendam o gás por preço
mais em conta. As ameaças,
conforme explicou, são para
não expor o preço ao consu-
midor sob pena de corte de
fornecimento por parte da dis-
tribuidora.

Houve revendedor que não
quis nem declarar o valor exa-
to cobrado pelo botijão, preo-
cupado com a divulgação feita

pelo “JS”. Estavam visíveis
preços cobrados por galões de
água, carvão e outros produ-
tos, mas o do gás de cozinha
não estava.

Existem leis federais e mu-
nicipal que determinam a ex-
posição de preço bem visível
cobrado pelo gás de cozinha.
Lei 10.962/04 e Decreto 5903/
06.

Na tabela de preços em ane-
xo constam valores cobrados
e endereços dos estabelecimen-
tos onde foi procedido levan-
tamento nesta semana.

Gás de cozinha, veja
novo levantamento de
preços feitos pelo “JS”

O ex-deputado federal Carlos
Melles assumiu nesta sexta-fei-
ra, 1º de fevereiro, a diretoria ad-
ministrativa e financeira do
Sebrae nacional. Melles, que é ex-
ministro e ex-secretário de Trans-
portes e Obras Públicas de Mi-
nas, passa a compor a diretoria
executiva do Sebrae junto com o
diretor presidente, o ex-ministro
João Henrique de Almeida Sousa,
e o diretor técnico, também ex-
ministro Vinicius Lage. O novo
presidente do Conselho do
Sebrae é José Roberto Tadros,
que preside a Confederação Na-
cional do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo (CNC).

Carlos Melles passa a despa-
char diariamente no gabinete da
sede nacional do Sebrae, na ca-
pital federal.

Melles contabiliza mais de
duas décadas de atuação em fa-
vor das micro e pequenas em-
presas. Foi, por exemplo, o pre-
sidente da comissão que levou
para aprovação a Lei Geral das
Micro e Pequenas Empresas,
que criou figuras com o Simples
Nacional e o MEI -
Microempreendedor Individual,
que hoje beneficiam mais de 11
milhões de empreendedores.
Teve atuação decisiva ainda na
aprovação de outros grandes
projetos, o mais recente foi o
relator do projeto que aprovou
a Empresa Simples de Crédito –
ESC. Em todas estas conquistas,
Melles foi parceiro do Sebrae e
atuante como membro da Frente

Melles assume
diretoria do

Sebrae nacional

Parlamentar da Micro e Peque-
na Empresa, uma das mais repre-
sentativas do Congresso Naci-
onal.

“Estou muito feliz, me sinto
em casa no Sebrae, afinal tenho
uma história de parceria e traba-
lho com a instituição, que por sua
excelência, sempre foi e no Brasil
do momento será ainda mais im-
portante como instrumento em
favor do empreendedorismo,
para trazer novas coisas para o
mercado, apoiando as pessoas
em diversas áreas do conheci-
mento, gerando novos empre-
gos, transformando nosso país
e colaborando para o seu cresci-
mento”, disse Carlos Melles.

Melles elegeu-se por seis
mandatos consecutivos deputa-
do federal por Minas Gerais, foi
ministro de estado do Esporte e
Turismo, e secretário de Trans-
portes e Obras Públicas de Mi-
nas Gerais.

Como deputado destinou, no
período de sua atuação parla-
mentar, mais de R$ 1,5 bilhão para
os municípios que representou,
além de trabalhar e defender a
aprovação de grandes projetos
em favor especialmente da
agropecuária, do cooperativis-
mo, dos municípios, e da micro e
pequena empresa. Foi o ministro
que formulou políticas que de-
ram base para um salto no turis-
mo, atraindo turistas do país e
do exterior; e projetos inovado-
res como o esporte na escola.

(por Paulo Delfante)

Reprodução
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SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS
MUNICIPAIS DE SÃO SEBASTIÃO DO
PARAÍSO E REGIÃO SUDOESTE-MG

Rua Pedro Gomes do Nascimento - 55 - Loteamento Zélia
São Sebastião do Paraíso - MG CEP: 37950-000 - Fone: (35) 3558-1717

e-mail: sempressp@hotmail.com – Site: www.sempressparaiso.org

EDITAL DE INFORMAÇÃO

O SEMPRE-SUDOESTE/MG– Sindicato dos Servidores Públicos
Municipais de São Sebastião do Paraíso e Região Sudoeste de Minas Gerais,
vem informar aos munícipes de São Sebastião do Paraiso a decisão tomada
em Assembleia Geral Extraordinária realizada no dia 29 de janeiro de 2019.

Diante dos atrasos salariais da categoria, foi aprovado:

Paralisação Geral dos Servidores Públicos Municipais

Ficando portanto paralisadas atividades dos serviços públicos municipais à
partir do 00h00min. do dia 04/02/2019.
Obs: O SEMPRE-SUDOESTE/MG visando não gerar maiores transtornos à
população, pretende junto à administração pública municipal acordar a
manutenção de 30% das atividades nos setores considerados essenciais.

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO, 31 DE JANEIRO DE  2019.

A DIRETORIA

Por João Oliveira

O cenário da dengue em
São Sebastião do Paraíso
tem piorado progressiva-
mente diante ao aumento
dos casos prováveis notifi-
cados e os números recen-
tes de casos confirmados da
doença e que refletem o que
já vinha sendo previsto pela
Vigilância em Saúde e pela
Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerias: epide-
mia. Dados mais recentes
revelam que já são 345 ca-
sos prováveis, dos quais 25
são positivos. Atualmente o
município tem feito os exa-
mes para confirmar ou des-
cartar as suspeitas e um de-
creto foi publicado para que
medidas mais enérgicas se-
jam tomadas para o comba-
te à dengue.

A situação preocupa e o
mosquito, conforme desta-
cado em palestra realizada
na quarta-feira (29/1) pela
Superintendência Regional
de Saúde de Passos (SRS/
Passos), tem evoluído ao lon-
go dos anos e, inclusive, es-
tudos apontam que o Aedes
Aegypti tem gerado ovos já
contaminados pelo vírus,
que por sua vez dá vida a
agentes transmissores já
infectados pela doença.
"Não foi identificado em
Paraíso, mas existem pes-
quisas que comprovam isto.
Além disto, eles criam resis-
tência a venenos e é esta a
nossa maior preocupação, é
justamente por isso que apli-
camos com muita cautela,
para que isto não aconteça",
destaca a coordenadora da
Vigilância em Saúde,
Daniela Cortez.

Para se ter uma ideia da
gravidade, antigamente os

mosquitos se desenvolviam
somente em água limpa e pa-
rada, mas esse cenário já se
modificou e, conforme apon-
ta Cortez, já é comum encon-
trar focos do mosquito em
água suja parada. "Por isto a
importância da população
compartilhar esta preocupa-
ção e nos ajudar nesse com-
bate, ficando de olho nos seus
quintais e não descartando lixo
de maneira inadequado, mui-
to menos em lotes vagos", des-
taca a coordenadora. Confor-
me destaca Cortez, somente
os dados referentes a janeiro
equiparam situação à epidemia
de dengue de 2015.

Daniela comenta ainda
que é importante que a socie-
dade esteja unida e que toda
e qualquer suspeita chegue ao
conhecimento da Vigilância
em Saúde, já que, conforme
ressalta, são essas notifica-
ções que vão dar um norte
para os trabalho desempenha-
dos pela epidemiologia do
município. "Pode acontecer de
um cidadão passar por um
consultório particular ou até
mesmo um posto de saúde e
isso passa despercebido, en-
tão nosso trabalho também é
estar orientando os profissio-
nais da saúde a sempre nos
notificar", destaca.

Outra preocupação é com
relação às pessoas que já con-
traíram a doença, principal-
mente em 2015, quanto os
casos prováveis ultrapassa-
vam 1,5 mil notificações em
Paraíso. "Sabemos que o que
está circulando é o dengue 2,
é um vírus mais severo e
quem já teve dengue, de qual-
quer tipo, o anticorpo que foi
produzido na primeira dengue,
ao contrair novamente, esse
anticorpo cria um espécie de
porta de entrada para o vírus

da doença na célula, então ela
passa a produzir muito mais
vírus e isso faz com que caia
as plaquetas; em casos mais
graves a pessoa pode sofrer
de dengue hemorrágica. Em
Paraíso ainda não chegamos
a esses casos extremos, mas
todos nós da saúde estamos
trabalhando em alerta", ressal-
ta Daniela.

A coordenadora ressalta
que com crianças e idoso,
além de pessoas com doenças
crônicas, a preocupação é
maior. "A criança é por não
ter tido contado com esse ví-
rus que circula no ambiente há
algum tempo e o idoso pela
baixa imunidade. Também há
riscos para quem possui dia-
betes e pressão alta e essas
pessoas têm que estar muito
atentas e não deixar de usar o
repelente. Para crianças há
repelentes específicos é só
seguir a bula corretamente",
salienta.

A coordenadora da Vigi-
lância diz ainda que atualmen-
te o município está cedendo o
repelente para grávidas e, ten-
do em vista a situação atual
do município, nas áreas de
infestação, entre elas Santa
Tereza, São Judas e São Se-
bastião, para pessoas idosas;
esse repelente por encontra-
do nas Unidades de Saúde da
Família. "O nosso objetivo é
liberar para o maior número
possível de pessoas, mas o
foco são pessoas que estão
nesse grupo de risco", expli-
ca.

MUTIRÃO DE
LIMPEZA

Embora seja uma forma de
evitar ser picado pelo mosqui-
to, o uso do repelente não re-
solve a situação alarmante do
município, somente a destrui-

ção dos focos. "Nossas equi-
pes estão concentradas nes-
sas áreas críticas para com-
bater o mosquito. Os agentes
estão indo de casa em casa,
buscando eliminar todos os
focos, além dos mutirões de
limpeza", ressalta.

No último sábado (26/1) a
Vigilância em Saúde realizou
um mutirão de limpeza no bair-
ro Santa Tereza e o resultado
não foi o esperado. "Foram
poucas as casas que conse-
guimos entrar para verificar se
haviam materiais que pudes-
sem ser recolhidos, grande
parte das pessoas não autori-
zou", lamenta a coordenadora
da Vigilância em Saúde.

Ela destaca que a popula-
ção precisa se conscientizar
para que haja uma solução
conjunta. "Vamos fazer uma
parceria com a Secretaria de
Obras e Defesa Civil para
atender as áreas públicas e
vamos continuar indo nas ca-
sas. Por enquanto as ações
estão concentradas no Santa
Tereza, São Judas e São Se-
bastião, mas vamos, aos pou-
cos abranger outras áreas",
acrescenta.

Neste sábado (2/2), um
novo mutirão de limpeza em
parceria com a Secretaria
municipal de Obras será rea-
lizado no bairro Nascentes do
Paraíso. Naquela região, ser-
vidores irão recolher materi-
ais e visitar casas para poder
remover o máximo possível de
materiais que possam servir
de criadouro para o agente
transmissor da dengue. "Os
mutirões serão realizados to-
dos os sábados e a escolha
será feita conforme o número
de casos notificados", desta-
ca Daniela.

DESCARTE DE PNEUS

Alerta: Paraíso tem 25 casos confirmados
e notificações de 345 casos de dengue

O pneu é um dos materi-
ais que mais podem contribuir
para aumento dos focos dos
mosquitos e o município tem
um local destinado para o seu
recolhimento. Conforme res-
salta Cortez o "Eco Ponto",
onde este material é recebido
para uma destinação correta
fica situado na Avenida
Andorra, nº 90, no Parque In-
dustrial, próximo ao Jardim
Europa, com funcionamento
das 8 às 14h, sem horário de
almoço. "Qualquer pessoa
pode deixar esse material lá,
sem custo nenhum. Os
borracheiros já têm esse co-
nhecimento e rotina de enca-
minhar  esses pneus para o
Eco Ponto", destaca.

CHUVAS
O desafio neste momento

tem sido manter os trabalhos,
principalmente de bloqueio
com UBV pesado e com o
fumacê, já que a chuva pode
lavar esse veneno atrapalhan-
do todo o trabalho que é de-
senvolvido pela Vigilância em
Saúde.  "Há essas condicio-
nantes, já que não adiante sim-
plesmente jogar o veneno",
acrescenta. Diante disto, a
coordenadora da Vigilância
em Saúde ressalta a importân-
cia da população em colabo-
rar para que se reduza o má-
ximo possível os focos do
agente transmissor da doen-
ça.

"É uma chuva que não tem
ajudado em nada na situação
e só contribui para que acu-
mule água e, tendo em vista o
tempo quente e abafado, só
crias as condições ideias para
que o mosquito se prolifere.
Antes pedíamos que pelo me-
nos uma vez por semana o ci-
dadão fizesse uma vistoria em
sua residência em busca de

acúmulo de água, agora pe-
dimos que isso seja feito di-
ariamente porque a situação
é grave e precisamos estar
atentos", aconselha.

DECRETO
Pensando na gravidade

da situação e na necessida-
de de medidas emergenc-
iais, o prefeito Walker
Américo Oliveira baixou
decreto autorizando a con-
tração para agentes epide-
miológicos, compra de in-
sumos emergenciais, além
de apertar o prazo para pro-
prietários limparem seus
terrenos.

Conforme decreto, as vi-
sitas às residências pelos
agentes de endemias serão
realizadas das 8h às 18h e,
em caso de ausência do pro-
prietário, será deixado uma
notificação com data mar-
cada da nova visita e, caso
persista a ausência do mo-
rador, será realizado o in-
gresso forçado pelo agente,
acompanhado da Guarda
Municipal e autoridade judi-
cial ou policial, para que haja
as medidas necessárias
para o controle do vetor da
dengue.

Além disto, as notifica-
ções para limpeza de terre-
nos sem edificações realiza-
das pela Vigilância em Saú-
de deverão ser lavradas uti-
lizando o menor período para
atendimento constante na
legislação. O decreto, que
também suspende férias dos
servidores até que situação
da dengue seja controlada e
que prevê a contratação de
servidores se necessário,
terá validade de 180 dias
podendo ser prorrogado
pelo tempo que durar a situ-
ação de surto da dengue.

Tendência é que números continuem aumentando; município mantém fumacê para combater agente transmissor da doença

O controle financeiro das em-
presas precisa ser capaz de aju-
dar o administrador a tomar deci-
sões diárias que contribuam para
o aumento regular da lucrati-vi-
dade até a sua sustentabili-dade.
Quem administra um negócio, em
algum momento já deve ter fica-
do com dúvida se ele é realmente
lucrativo ou se gera prejuízo. Se-
gundo a Associação Comercial,
Industrial, Agropecu-ária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso (Acissp), há duas notíci-
as sobre isso, uma boa e uma má.

A boa noticia é que o empre-
sário não está sozinho e mais de
70% das pequenas empresas
que a Associação atende não
têm esse controle, alguns por
não compreenderem a sua impor-
tância, outras por não saber
como fazê-lo.  A má é que a viabi-
lidade do negócio poderá ser pro-
fundamente abalada se o empre-
sário não agir rápido para implan-
tar meios eficazes de análise e
gerenciamento financeiro.

Conforme a Acissp, alguns
empresários, talvez pelo receio de
serem surpreendidos, não geren-
ciam suas finanças, e, também por
esse motivo, acabam tendo difi-
culdade até para pagar boletos.
Quando a situação aperta, esses
empresários recorrem aos limites
de crédito facilmente disponibili-
zados pelos bancos, com juros
extorsivos, antecipam o recebi-
mento de cheques e títulos, con-
tratam empréstimos, acumulam
dívidas e acabam se acostuman-
do com uma escassez de recur-
sos aparentemente interminável.

Desta forma, conforme a As-
sociação, por vários anos, à cus-
ta de muita ilusão e trabalho, os
empresário conseguem manter as
portas abertas, pagar a equipe,
enriquecer bancos e agiotas, mas
acabam sem tempo, tranquilidade,
saúde, lazer e dinheiro. "Quando
chega nessa situação, o empre-
sário vai perdendo a motivação
do início, até definitivamente fe-
char as suas portas, o que vem
acontecendo precocemente com
mais da metade das empresas
com até dois anos de funciona-
mento", informa a Acissp.

De acordo com a Associação,
sempre há outros caminhos para

evitar que isso aconteça: atitude
para aprender, planejamento para
direcionar e determinação para
agir, ingredientes que resolvem
quase tudo nesta vida.  O empre-
sário precisa se envolver com os
números e conhecer todos os
custos envolvidos no seu negó-
cio, identificar a margem de con-
tribuição, ponto de equilíbrio,
para em seguida encontrar a sua
lucratividade. Para isso, veja al-
gumas dicas:

- O primeiro passo para você
ficar por dentro das finanças da
sua empresa é implementar ferra-
mentas simples como o "De-
monstrativo de Resultado do
Exercício (DRE gerencial)", para
compreensão da lucratividade, e
o "Fluxo de Caixa", para planeja-
mento da movimentação finan-
ceira projetada para os próximos
meses. Com apenas essas duas
planilhas corretamente preenchi-
das e atualizadas, você obterá
informações suficientes para to-
mar decisões importantes.

- Analise essas planilhas se-
manalmente e, conforme o resul-
tado obtido, defina metas como:
redução de despesas; renegocia-
ção do valor da locação do imó-
vel; parcelamento dos débitos
com os fornecedores; recupera-
ção de tributos; readequação
organizacional; recuperação ju-
dicial etc.; elabore um plano de
ação informando o que será fei-
to, quem fará, quando será, e
tudo mais que facilitar a sua efe-
tiva execução.

Por fim, conforme a Associa-
ção, embora toda atividade eco-
nômica tenha como principal ob-
jetivo a geração de lucro, obtê-lo
é sempre um desafio e nem to-
dos conseguem. Novas exigên-
cias a cada ano, mais burocracia
e aumento da concorrência são
obstáculos às vezes intransponí-
veis para os empresários que não
implantam modelos adequados
de gestão.

Pensando nisto, a Acissp ofe-
rece todo o apoio que o empre-
sário precisa na hora de profissi-
onalizar a sua empresa, basta
agendar uma reunião com o con-
sultor na associação pelo e-mail
negocios@acissp.com.br ou
pelo telefone 3539-4425.

Como anda o
resultado financeiro

do seu negócio?
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Vejam o matagal e até árvores nasceram dentro da canalização do Córrego Coolapa

Este enorme terreno sujo de mato que fica de frente
para a Av. Geraldo Pelúcio pertence a prefeitura

Sebastião Tadeu Ribeiro

Reportagem publicada
pelo “JS” mencionando noti-
ficações pelo setor de Vigilân-
cia em Saúde que apontou 326
casos suspeitos de dengue em
São Sebastião do Paraíso cau-
sou preocupação em morado-
res do Jardim Coolapa que
voltaram procurar o jornal
com a informação de que na-
quele bairro podem haver
criadouros do mosquito trans-
missor da doença.

Fomos ao local indicado e
constatamos a procedência da
denúncia. A canalização do
Córrego Coolapa que inicia-se
na rua Tabajara Pedroso e
percorre margeando com as
avenidas Zoroastro Bícego e
Geraldo Pelucio até chegar à
rua Santa Luzia virou um só
matagal.

A canalização do córrego
é feita no sistema chamado
gabião, trabalho feito com las-

cas de pedras cabo verde den-
tro de telas de arame, tanto
nas paredes como no leito do
córrego.

O matagal (conforme fo-
tos) pode reter detritos e acu-
mular água e se tornar cria-
douro de mosquitos. Até ár-
vore nasceu e está crescendo
no leito do córrego, o que tam-
bém poderá represar águas
pluviais e provocar desfacela-
mento do gabião e o leito do
córrego virar represa de água
de chuva, e trazer outras
consequências, danificar o
aterro e pavimento da rua San-
ta Luzia.

Passou da hora do depar-
tamento responsável da pre-
feitura efetuar a limpeza do
matagal na canalização do
Córrego Coolapa, provável
foco criadouro de mosquitos
transmissores da dengue e
outras doenças, alerta um
morador que terá sua identi-
dade preservada.

Córrego Coolapa cheio de mato pode reter
água de chuva e ser foco de mosquitos

Por João Oliveira

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso nomeou
Comissão Fiscalizadora do
Concurso Público que será
responsável por acompanhar
todo o certame. O concurso
ainda não teve edital publica-
do, mas na próxima semana,
segundo informações da as-
sessoria da Prefeitura, deve
ser encaminhado pedido para
o setor de Licitação para a
contratação da empresa que
será responsável por organi-
zar o concurso para provi-
mento de vários cargos ain-
da este ano.

A comissão deverá tratar
sobre todas as atividades que
forem desenvolvidas para o
concurso público, em con-
junto a instituição realizado-

ra, bem como acompanhar e
fiscalizar a realização de todas
as etapas do certame. Foi no-
meado para presidente o geren-
te de recursos humanos Paulo
Sérgio Gomes e membro os
servidores Érica Dizaró Ro-
darte, Gilson Pedroso da Sil-
va, Arineu Teodoro Duarte,
Renato Alves França, Ânge-la
Ferreira Nunes, Ana Carolina
Rodrigues Pires Martins Luiz
e Sérgio Reli-quias Morigi.

Conforme portaria, a comis-
são terá amplos poderes para
supervisionar e fiscalizar as eta-
pas do concurso, requisitar do-
cumentos existentes no arqui-
vo desta Prefeitura e desenvol-
ver outros procedimentos des-
tinados ao bom desempenho
das funções que lhes são
conferidas. Além disto, a Co-
missão acompanhará o cumpri-
mento fiel do Edital do Concur-

so Público, cabendo ao pre-
feito Walker Américo Olivei-
ra, a homologação e a publi-
cação do mesmo, afixando-o
na Prefeitura Municipal e di-
vulgando-o através dos mei-
os de comunicação disponí-
veis no município.

PREVISÃO

De acordo com a Prefei-
tura, respeitando os prazos
da licitação, a empresa res-
ponsável por gerir o concur-
so deve ser contrata em maio
e, feito isto, dentro de dois
meses tendo em vista prazo
de inscrições, o concurso
deve sair em junho ou julho.
Na próxima semana, confor-
me informado pela Prefeitu-
ra, devem iniciar os tramites
para que o concurso seja re-
alizado ainda este ano.

Prefeitura nomeia comissão
fiscalizadora para realização
de concurso público em 2019


